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РЕЗЮМЕ 

Романов Вячеслав Евгеньевич

Многофункциональная система генерирования 
сигналов произвольной формы

Ключевые слова: система, сигнал, метод, устройство, генерирование, 
синтезатор, модуляция, модель, преобразование, моделирование, программа.

Объект исследования: системы генерирования сигналов произвольной 
формы; предмет исследования: методы генерирования опорных колебаний и 
модулированных сигналов, математические модели линейных свойств функ­
циональных звеньев радиоэлектронных систем.

Цель работы: исследование и разработка принципов построения много­
функциональных систем генерирования сигналов произвольной формы в ши­
роком диапазоне частот.

Методы исследования: методы теории функций комплексного перемен­
ного, теории цепей и сигналов, теории генерирования и модуляции, частотные 
и временные методы анализа звеньев и устройств радиоэлектронных систем, 
математическое моделирование.

Разработан новый метод генерирования нескольких стабильных колеба­
ний некратных частот однопетлевой системой ФАПЧ, предложен простой ал­
горитм нахождения оптимальных по его аппаратурной реализации устройств. 
Разработана методика проектирования широкодиапазонного синтезатора час­
тот, обеспечивающая квазиоптимальный выбор основных технических пара­
метров.

Разработан новый метод генерирования модулированных сигналов в ши­
роком диапазоне частот, допускающий аналоговое и цифровое формирование 
модулирующих сигналов, обеспечивающий во всем диапазоне высокую отно­
сительную нестабильность несущей частоты. Разработан новый метод генери­
рования модулированных колебаний в широком диапазоне частот, основанный 
на цифровом синтезе модулирующих колебаний, не накладывающий ограниче­
ний на выбор значения промежуточной частоты и обеспечивающий во всем 
диапазоне высокую относительную нестабильность несущей частоты.

Разработано удобное математическое описание линейных звеньев радио­
электронных систем. Разработаны алгоритмы преобразования и расчета час­
тотных характеристик математических моделей линейных звеньев, позволяю­
щие полностью автоматизировать процесс моделирования.

На основе проведенных теоретических и экспериментальных исследова­
ний выполнены проектирование и разработка компьютерной системы генери­
рования-имитации сигналов произвольной формы, внедренной в серийное про­
изводство в виде генератора Г6-45 сигналов сложной формы, и первого вари­
анта программно-аппаратного комплекса математического и физического мо­
делирования радиоэлектронных систем.
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SUMMARY 

Romanov Vyacheslav Evgenjevich

The multifunctional system of generation 
of signals of the arbitrary form

Keywords: the system, a signal, a method, the device, generation, the synthe­
sizer, modulation, model, transformation, simulation, the program.

The object of research: systems of generation of signals of the arbitrary form; 
subject of research: methods of generation of basic oscillations and the modulated 
signals, mathematical models of linear properties of the functional parts of radio- 
electronic systems.

The purpose of operation: research and development of principles of construc­
tion of multifunctional systems of generation of signals of the arbitrary form in a 
wide range of frequencies.

Methods of research: methods of the theory of functions complex variable, 
theories of chains and signals, theories of generation and modulation, frequent and 
temporary methods of the analysis of parts and devices of radio-electronic systems, 
mathematical simulation.

The new method of a generating of several stable oscillations of not multiple 
frequencies is developed by one-loopback PLL system, the simple algorithm of a 
finding of optimum devices on his hardware realization is offered. The procedure of 
design of the wide-range synthesizer of the frequencies, providing almost optimum 
choice of the fundamental technical parameters is developed.

The new method of generation of the modulated signals in a wide range of the 
frequencies, admitting analog and digital formation of the modulating signals, pro­
viding in all a range high relative instability of a carrier is developed. The new 
method of generation of the modulated oscillations in a wide range of the frequen­
cies, based on digital synthesis of the modulating oscillations, not imposing restric­
tions on a choice of value of an intermediate frequency and providing in all a range 
high relative instability of a carrier is developed.

The convenient mathematical description of linear parts of radio-electronic 
systems is developed. Algorithms of transformation and calculation of frequency 
characteristics of mathematical models of the linear parts are developed, allowing to 
fully automate process of simulation.

On the basis of carried out theoretical both experimental researches designing 
and development of computer system of generation - imitation of signals of the arbi­
trary form introduced into a batch production as generator G6-45 of signals of the 
complex form, and the first variant of a hardware-software complex of mathematical 
and physical simulation of radio-electronic systems aie exccutta.
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